



正社員も

派遣・バイトも



# 給料アップで 不況脱出!

「賃上げはワガママ？！」

「給料をあげてほしい。でも、それってワガママかな」って思ってませんか？そんなことはありません。賃上げは、いまのデフレ不況からぬけだすいちばんのカギなんです。みんなの賃金があがり、消費が活発になってこそ、市場が元気になり、経済も会社の成績もうわむきます。

「仕事がないよりマシだろ」

「仕事があるだけ幸せ」「賃金が安くてもガマンせよ」——この10年余で、年収で月給の2カ月分がへらされ、非正規雇用がひろがり、年収200万円に満たない労働者は1000万人をこえています。雇用不安をあおって賃金を下げるやり方は許せません。

## こうすれば賃上げできる

### ●「内部留保1%で月1万円の 賃上げは可能」(2月8日、笠井衆院議員)

大企業には、使われず眠っている巨額の内部留保(ためこみ利益)がある。そのほんの一部で、大幅賃上げが実現できる——この提案に、財務大臣も「条件はある」と認めました。

企業グループ名	内部留保(連結)	必要な取り崩し率
トヨタ	13兆1443億円	0.2%
N T T	9兆2558億円	0.4%
三菱UFJ	8兆2911億円	0.1%

### ●「中小企業支援とセットで最賃アップを」(2月20日、大門参院議員)

アメリカの中小企業支援の規模は日本の約80倍。もっと大胆に支援をふやし、最低賃金の引き上

げを——この提起に、首相も「よく研究したい」とこたえています。

.....  
一部大企業ではじまった賃上げの動きを、  
非正規雇用や中小企業で働く人たちすべてにひろげましょう。

# 日本共産党

詳しくはこちら

働くみなさんへのアピール 共産党

検索



やっと就職できたのに、  
徹夜が多くて体がもたない。  
残業代も出ないし…。



ちょっとしたミスで  
「バカ」「死ね」と怒鳴られる。  
いつも緊張している。

# ブラック企業 根絶宣言

## 日本共産党

「代わりはいくらでもいるんだ!」。若者をボロボロになるまで食いつぶし、使い捨てるブラック企業は、絶対に許せません。

こんな無法がまかりとおるのは、働く人たち

を守るルールがきわめて弱いからです。若者を大切にしない社会に未来はありません。日本共産党は、若者が安心して働きつづけられるルールをつくろうとよびかけています。

- 「サービス残業」や長時間労働をただす。
- パワハラ、セクハラは許さない。
- 会社都合の勝手な解雇を規制する。
- 非正規も正規なみの待遇に。正社員化を促進。



### サービス残業を解決

日本共産党は、サービス残業=ただ働きの問題を国会で300回以上追及。未払いの1932億円を支払わせてきました。

### ひとりで悩まないで!

ひどい扱いをうけたら、誰だって悩みます。命と健康は何より大事。がんばり過ぎないで、まわりに相談してください。解決への糸口はきっと見つかります。

仕事なんでも相談

日本共産党モバイル

ケータイ、スマホからアクセスできます

または、お近くの日本共産党事務所まで

